
Валентин Фёдорович Куропатенко всегда – и когда был руководителем отдела 36, и 

когда стал начальником математического отделения – оказывал поддержку молодёжи и её 

инициативным работам. Примером может служить его поддержка работы по разработке 

систем визуализации.  

В конце 1993 г. я обратился к начальнику математического отделения Валентину 

Фёдоровичу Куропатенко за разрешением приступить к созданию системы визуализации, 

которая будет применима для многих программных комплексов. Выслушав мои обоснования, 

почему необходимо неотложно приступить к этой разработке, и какова перспектива её 

развития, Валентин Фёдорович разрешение дал, поставив условие, чтобы первый результат 

был продемонстрирован через один квартал работы. При этом он предоставил нам 

возможность самим определиться с прикладным программным комплексом, на данных 

которого мы продемонстрируем наши возможности, но просил не афишировать 

выполняемой работы до появления первого результата. 

Сотрудничать с нами согласился Сергей Наркисович Лебедев, который возглавлял 

разработку прикладного программного комплекса ФЕНИКС, и для которого крайне 

необходима была система обработки и представления результатов счёта. Через квартал в 

апреле 1994 г. после активного труда небольшого коллектива (В.М Крюков, В.В. Фёдоров, 

И.В. Павлов, Д.В. Могиленских) были успешно продемонстрированы первые результаты 

визуализации данных программного комплекса ФЕНИКС. В итоге при активной поддержке 

Валентина Фёдоровича эта инициативная работа молодых специалистов была одобрена, и 

была создана самостоятельная лаборатория разработки систем визуализации, на базе которой 

позже был создан отдел. 
 

 

С благодарностью вспоминаю также поддержку В.Ф. Куропатенко, которую он оказал 

троим молодым специалистам – В.М. Крюкову, В.И. Зуеву, В.К. Корякину, которые 

завершили написание кандидатских диссертаций при активной поддержке В.И. Легонькова. 

Был определён специализированный совет в МФТИ, где результаты наших разработок были 

успешно внедрены. Условия специализированного совета для защиты были строгими: 

научным руководителем должен быть доктор наук. Валентин Фёдорович после 

ознакомления с диссертациями и обстоятельных бесед с каждым из нас принял решение 

оказать нам поддержку не формально, а глубоко вникая в задачи проведённых исследований. 

Его отзывы на диссертации были убедительными, что, безусловно, повлияло на успешные 

защиты. 

Кандидат физ.-мат. наук В.М. Крюков, 
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